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Acta de la Sesión Ordinaria de 9 de Julio de 2021, de la Junta de Centro 
de la Facultad de Medicina de Málaga 

 

A las 11:00h horas del viernes 9 de Julio de 2021, se inicia la sesión de la Junta de 

Facultad de la Facultad de Medicina de la Universidad de Málaga en la sala creada en 

Google Meet, con la asistencia de los miembros que a continuación se indican, y de 

acuerdo con el orden del día. 

 

Relación de Asistentes 

DECANO 

J. PABLO LARA MUÑOZ 

 

SECRETARIA 

ENCARNACIÓN BLANCO REINA 

 

VICESECRETARIA 

LOURDES DE LA PEÑA FERNANDEZ 

 

SECTOR PROFESORES CON VINCULACIÓN PERMANENTE 

RAUL ANDRADE BELLIDO 

MIGUEL ÁNGEL BARBANCHO FERNANDEZ 

INMACULADA BELLIDO ESTÉVEZ  

DIEGO T. BERMÚDEZ FLORES 

M.ª ROSARIO CABELLO PORRAS 

ERNESTO GONZÁLEZ MESA 

MANUEL F. JIMÉNEZ NAVARRO 

JOSÉ PAVÍA MOLINA 
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JOSÉ MIGUEL PENA ANDREU 

FRANCISCO JAVIER PÉREZ FRIAS 

PABLO SALINAS SÁNCHEZ 

IGNACIO M. SANTOS AMAYA 

LUIS P. VICIOSO RECIO 

PDI NO PERMANENTE 

LIDIA PÉREZ VILLA 

 

SECTOR PAS 

M.ª VICTORIA GONZÁLEZ REBOLLEDO 

M.ª PILAR NAVARRO CLAROS 

 

SECTOR ALUMNOS 

DINA AKROUH ETTAGHADOUNI 

RAFAEL GÓMEZ RUIZ 

ANA CARLA LÓPEZ  LÓPEZ 

MARTA GRAVALOS REQUEJO 

JOSE BENZAQUÉN ASERRAF 

 

Excusa su asistencia: Don Rafael Úbeda  

 

Orden del día 

 

1) Lectura y aprobación, si procede, de los proyectos de Actas correspondientes 
a: 

a) Sesión ordinaria de 20 de enero de 2021. 

b) Sesión extraordinaria de 18 de marzo de 2021. 
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Se aprueban ambas por asentimiento. 

 

2)  Informe del Ilmo. Sr. Decano. 

 

a) El Sr. Decano comienza expresando su felicitación desde la Junta de Centro y 

Decanato a los nuevos Directores de Departamento y Secretarios, 

recientemente elegidos por sus Consejos de Departamento, así como 

agradecimiento a los anteriores por toda su colaboración. Son los Profesores 

Víctor Smith, Francisco Sendra, Armando Reyes, Raúl Andrade y Diego 

Bermúdez. 

 

b) A continuación, como Asuntos de Profesorado, manifiesta la preocupación 

existente por el relevo generacional y la acreditación del profesorado, e informa 

de la creación de un grupo de expertos de la ANECA para la revisión de los 

criterios de acreditación del Programa Academia (TU y CU), de la que forman 

parte la Vicepresidenta y Presidente de la Conferencia de Decanos. Se han 

reunido en siete ocasiones y a partir de septiembre se hará con las nuevas 

personas responsables de las Comisiones B6 (Ciencias Biomédicas), B7 

(Especialidades Clínicas) y B8 (Otras especialidades). 

 

Desde la Conferencia se están finalizando los estudios “Vida media académica” 

del profesorado permanente y “Profesorado médico y no médico” para poner aún 

más de manifiesto las dificultades que existen para el necesario relevo 

generacional y la preocupación por la decreciente presencia de médicos en la 

formación de los futuros profesionales. Se prepararán informes para el mes de 

septiembre que se compartirán y debatirán con las autoridades universitarias. 

 

A continuación, hace referencia a la situación de plazas en nuestro Centro. En 

la reunión del Consejo Asesor de Directores de Departamento del pasado 20 de 

mayo se informa que este curso se han convocado o se van a convocar unas 90 

plazas (expresa que, si alguien lo desea se puede detallar), a las que se añaden 

las que se van a informar hoy, por lo que estamos ya cerca del centenar de 

plazas (en un centro en el que hay 255 profesores adscritos). Estos datos ponen 

de manifiesto el esfuerzo conjunto del Rectorado (Rector y Vicerrectora de PDI), 

Departamentos y Decanato en lo que es el principal problema de la facultad. 
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Destaca la convocatoria de 23 plazas de AD (que se transformarán en plazas de 

profesorado permanente), de 23 plazas de AS CIS, las plazas de AS para el área 

de Simulación Clínica y la convocatoria de plazas de profesorado permanente, 

teniendo acreditaciones en mayor número que la media nacional, aunque aún 

sean insuficientes. Hoy mismo 2 plazas de TU del Área de Bioquímica y Biología 

Molecular, y se ha resuelto recientemente 1 plaza de TU en Bioquímica y en 

Fisiología y 1 plaza de CD en Medicina Legal, Histología y Farmacología. 

 

c) Continúa el Decano agradecimiento al profesorado, personas de administración 

y servicios y estudiantes el gran esfuerzo docente realizado en este curso 
académico (señala que este mismo día se está celebrando el tercer llamamiento 

del TFG). Satisfacción porque la planificación docente conjunta realizada por 

Decanato y Departamentos ha sido equilibrada y acertada (y se ha podido 

mantener durante todo el periodo lectivo, como siempre, -aunque con margen 

de mejora-). Se han alcanzado los objetivos docentes en unas circunstancias 

muy difíciles, con la necesaria adaptación a la evolución de la pandemia y con 

una cierta recuperación de la presencialidad en las actividades de grupo 

reducido, sobre todo en el segundo semestre, tanto en la facultad como en los 

centros sanitarios. Destaca que la realización de las pruebas de evaluación se 

hayan desarrollado con normalidad. 

 

d) Se va a proceder a la solicitud a los Departamentos de la información sobre 

tutores clínicos que no hayan participado en el Rotatorio. La información de los 

que han participado en el Rotatorio está ya recogida en la plataforma informática 

R0. 

 

e) Expresa agradecimiento también por el trabajo en la planificación docente del 
Curso 2021-22, que se sigue elaborando. Por otra parte, comunica que se está 

estudiando la posibilidad de adelantar los exámenes de septiembre a julio, 

entendiendo que es lo deseable, pero teniendo que valorar también diversas 

dificultades. El Vicerrectorado de Estudios está iniciando un debate sereno y con 

tiempo para abordar su estudio.  

Relacionado con lo anterior, en lo referente a la vacunación de la comunidad 

universitaria, el profesorado y personas de administración y servicios se está 

vacunando cuando les corresponde por franja de edad (no han sido 

considerados en ningún momento como grupo prioritario). Los estudiantes, de 
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acuerdo con los centros sanitarios y Consejería de Salud y Familias, están 

siendo vacunados de forma progresiva, sólo pendientes los que se incorporarán 

en primero.  

 

f) Informa de la organización de las prácticas extracurriculares de verano, en 

las que participarán casi 180 estudiantes de los cursos 3º, 4º y 5º. Se agradece 

el esfuerzo de los tutores clínicos y de la Prof. P. Sánchez Gallegos en su 

organización. 

 

g) Sobre el Programa de Doctorado Biomedicina, Investigación Traslacional y 
Nuevas Tecnologías en Salud, informa de la incorporación de 70 nuevos 

doctorandos, 39 tesis defendidas y 17 intentando ser leídas antes del 23 de julio 

o bien en los primeros días de septiembre, 2 Menciones Industriales concedidas, 

1 solicitada-pendiente de aprobación y otra más en preparación, 6 Mención 

Internacionales concedidas, y una más solicitada, así como 1 Tesis en cotutela 

con mención internacional pendiente de trámites finales para lectura. 

 

h) Coordinado por la Prof. Bellido, se ha impartido un Curso COVID a estudiantes 

de 6º y 5º curso. Es la primera vez que profesores de todas las áreas colaboran 

en un proyecto común, y ha tenido mucho éxito entre los estudiantes, por lo que 

se agradece a todos su participación. Se ha solicitado la acreditación del curso 

como actividad de interés científico a la Consejería de Salud de la Junta de 

Andalucía y ha tenido carácter obligatorio para todos nuestros estudiantes que 

realizaron prácticas en áreas COVID y al cual han asistido también muchos 

otros, con un contenido tanto teórico como práctico. Se prevé continuarlo el 

próximo curso. 

 

i) Continúa anunciando que, de cara a la Acreditación Internacional de la 
Facultad por la Federación Mundial de Educación Médica, hay que firmar un 

Convenio de la Conferencia Nacional de Decanos de las Facultades de Medicina 

de España con la ANECA para el inicio del proyecto piloto con las cuatro 

universidades que inicialmente participan. 

Según el cronograma inicial previsto, la ANECA convocará para que se informe 

del procedimiento, se den instrucciones y la plantilla en los primeros días de julio, 

teniendo de plazo hasta noviembre-diciembre para elaborar la memoria de 
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autoevaluación. La visita de la auditoría externa se recibiría en abril de 2022. Se 

ha creado una Comisión para la elaboración de esa memoria de autoevaluación. 

La coordinación se llevará a cabo por el Vicedecano de Ordenación Académica 

y por la Secretaria Académica de la Facultad. Forman parte además como 

profesorado, el equipo decanal y los profesores Pedro Valdivielso y Natalia Gª 

Casares, Coordinadora del Grado. Como miembros del PAS, Rafael Úbeda, Jefe 

de Secretaría, Mª Victoria González, directora de la Biblioteca y Coordinadora de 

Calidad y José Manuel Doblas, Jefe de Servicio de Calidad, Planificación 

Estratégica y Responsabilidad Social. Está pendiente la incorporación de un 

estudiante y, por supuesto, de quienes deseen participar. 

 

j) Se comenta brevemente algún aspecto acerca del 50 aniversario de la 
creación de la UMA y de la Facultad. Se ha creado una Comisión, coordinada 

por la Vicedecana de Estudiantes, Movilidad y Responsabilidad Social, con 

profesorado, personas de administración y estudiantes. Expresa su gran Ilusión 

con este importante proyecto que se presentará con más detalle en el mes de 

septiembre. 

 

k) Como punto de inicio o “primera piedra” del 50 aniversario se quiere inaugurar la 

obra “Alianza Sanitaria” de Suso de Marcos, como homenaje a la labor 

realizada por lo profesionales sanitarios en esta pandemia, que tendrá lugar en 

el mes de septiembre. Iniciativa de Decanato, que es compartida y asumida 

también por todos los Departamentos y por el Rectorado, concretamente, por su 

Vicerrectorado de Cultura (también con la donación de obras de arte que nos ha 

realizado con motivo del 50 aniversario). Se van a incorporar también pronto 

algunos de los maravillosos dibujos anatómicos del Prof. Smith Agreda porque 

son historia, arte y medicina, así como ya se ha colocado un poema de Eloy 

Sanchez Rosillo. 

 

l) A continuación, hace referencia a algunos aspectos de medidas preventivas y 
protocolo COVID: Expresa nuevamente su agradecimiento por la 

responsabilidad y esfuerzo demostrados durante este difícil periodo. Destaca 

especialmente, la labor que está realizando el Prof. Miguel Angel Barbancho. 
Informa de las mejoras de ventilación realizadas, de aire acondicionado (que 

supera el millón de euros), y de la próxima renovación del equipamiento 
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audiovisual de las aulas (equipamiento valorado en unos 70000 euros), que 

permitirán la docencia bimodal en todas las aulas del centro. Se va a realizar 

progresivamente a lo largo del próximo curso académico. También informa de 

reuniones con la Vicerrectora de Smart Campus, a la que se le han presentado 

estos proyectos, así como de las dificultades económicas para acometer todas 

estas mejoras. 

 

Finaliza el Sr. Decano su informe, mostrando su agradecimiento a todas las 

personas que estudian y trabajan en la facultad, tanto PDI como PAS. Han sido 

casi 18 meses, desde marzo pasado, con una sobrecarga muy importante de 

trabajo, un trabajo del que recalca, “podemos estar satisfechos “. 

 

Tras la exposición del Sr. Decano, pide la palabra el Prof. Diego Bermúdez para 

expresar su agradecimiento a Decanato, a Rectorado y a la Vicerrectora de PDI, 

por el notable incremento de plazas de profesorado. Comunica, como presidente 

de la junta de PDI, que en las reuniones celebradas Medicina se ha puesto como 

ejemplo de buen hacer en organización docente a lo largo de todo este escenario 

Covid. Felicita a Decanato por ello. 

A continuación, Dña. Mª Victoria González pregunta por las posibles reformas de 

la biblioteca, a lo cual el Decano explica que es un tema tratado con la 

Vicerrectora de Smart Campus como medida prioritaria, pero que el presupuesto 

que tienen, a falta de solicitar alguno más es de 39.000 euros. No obstante, se 

espera q las obras se puedan realizar en agosto, y en septiembre esté la 

renovación realizada. 

El alumno Rafael Gómez, toma la palabra porque quiere hacer constar que los 

alumnos de 2º curso ya han empezado a ser vacunados. 

 

3)  Asuntos de Personal Docente e Investigador. 

 El Decano comienza recordando que ya no es obligatorio que la Junta de Centro 

apruebe las plazas de profesorado, sino que informa favorablemente sobre ellas, y se 

congratula de informar las nuevas plazas que a continuación se detallan: 

- 1 plaza de TUV del Área de Cirugía (Especialidad Cirugía General y Digestiva, 

Hospital Regional Universitario). 
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- 1 plaza de TU del Área de Fisiología. 

- 1 plaza de TU del Área de Medicina (Especialidad de Neurología). 

- 1 plaza de TUV del Área de Medicina (Especialidad de Oncología, Hospital 
Clínico Universitario Virgen de la Victoria) 

- 1 plaza de TU del Área de Medicina Preventiva y Salud Pública 

- 1 plaza de CD del Área de Bioquímica y Biología Molecular. 

- 2 plazas de AD del Área de Histología. 

- 1 plaza de AS 6+6 del Área de Anatomía Patológica. 

 

4) Estudio y aprobación, si procede, de la planificación docente para el Curso 
Académico 2021/2022. 

 Toma la palabra el Vicedecano de Ordenación Académica, Calidad e Igualdad, 

Prof. Ignacio Santos. 

Comienza recordando que se ha mandado a los coordinadores de asignaturas y a los 

miembros de la Junta el calendario, horario y fechas de exámenes del curso 2021/2022. 

Explica que es un calendario basado en presencialidad, basándose en el del curso 

2019/2020. Con respecto al documento enviado, expone que hay una rectificación en la 

fecha ECOE, que pasa a ser los días 3 y 4 de junio. También que, en 2º curso Ética 

Médica y Medicina Preventiva y Salud Pública 1 intercambian los horarios. 

Sexto curso va a comenzar más tarde, el 11 de octubre, lo que facilita la matriculación 

de los alumnos y el poder realizar con mayor precisión la distribución de estudiantes en 

los grupos del Rotatorio. 

En 4º y 5º curso existe otro cambio en relación a los grupos reducidos. El Prof. Santos 

recuerda que hay un periodo de docencia intensivo de varias semanas y después 

continúa otro periodo con docencia los lunes, y prácticas de grupo reducido de martes 

a viernes. El cambio es para que los grupos reducidos de 4º, 5º y algunos de 6º coincidan 

en horario, para así poder incorporarlos en la plataforma informática, y poder coordinar 

así la ubicación del estudiante, el tutor y el tiempo asignado. 

En relación a la fecha de exámenes comenta que, tras consultar con los alumnos las 

fechas previstas, solamente se presenta el cambio de Bioquímica y Genética Clínica al 

día 19 de septiembre 2022, por coincidencia con Anatomía Humana II.  

También expone que el Prof. Aurelio Gómez le ha comunicado que, a partir del curso 

que viene, la asignatura de Anestesia se va a impartir también en inglés, con el mismo 

horario que Anestesia en castellano. 



 9 

Tras esta exposición, el Prof. Luis Vicioso solicita si es posible, que los seminarios de 

Anatomía Patológica sean de 9.30 a 11.30, tras el cambio de Microbiología de 8.30 a 

9.30. 

 

En relación a las Guías docentes, expone que ya están revisadas y validadas por los 

Departamentos, y tras otra revisión por los miembros de la Comisión Académica y de 

Calidad, y corrección por coordinador si procede, se aprobará con el visto bueno y 

autorización de la Junta. 

Continúa comentado lo aprobado en el pasado Consejo de Gobierno de 29 de junio de 

2021, en referencia a modalidad de docencia para el próximo curso. Se contemplan dos 

escenarios. Escenario A: docencia semipresencial o híbrida; sería presencial, pero con 

distancia social y aforo limitado, aunque se puede incluir docencia a distancia utilizando 

medios telemáticos. Y escenario B con otra modalidad llamada semipresencial 

restringida: docencia teórica on line y las prácticas experimentales y similares de forma 

presencial. 

A continuación, el Sr. Decano propone, basándose en estos escenarios, las 

posibilidades en la facultad de Medicina: modelo de presencialidad para las actividades 

de grupo grande y de grupo reducido; pero si una próxima nueva normativa obligara a 

una restricción de aforo en aulas grandes (de la I a la VI), al carecer actualmente del 

equipamiento audiovisual adecuado para realizar docencia bimodal, se realizarían on 

line las actividades de grupo grande, quedando como presenciales las de grupo 

reducido. 

Ante la pregunta de la alumna Dina Akrouh de si se iba a celebrar el “Concurso del Kilo” 

el próximo curso, se le responde que dependerá de la evolución de la pandemia, ya que 

es una actividad en la que no se pueden garantizar medidas antiCOVID. 

 

Toma la palabra el Prof. González Mesa para explicar cómo está prevista la realización 

de la prueba ECOE el próximo curso: habrá una primera parte común con otras 

Facultades de carácter presencial telemática y una segunda parte presencial, con 

diversas  estaciones a determinar, en las que se pudieran evaluar determinadas 

habilidades; no estando claro aún si estas estaciones se desarrollarían en hospitales o 

en la facultad. 
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El Decano agradece al Prof. González Mesa su trabajo como coordinador ECOE y 

confirma lo explicado por éste. 

Ante la duda presentada por el Prof. Luis Vicioso sobre aforo COVID de aulas TIC, el 

Prof. Barbancho informa que el aula TIC-I, tiene aforo 0 y el aula TIC II, de 16 personas. 

 

El Decano da por finalizado este punto, aprobando por asentimiento la planificación 

docente y autorizando al Vicedecano y a la Comisión Académica y de Calidad realizar 

los reajustes necesarios. Asimismo, también queda aprobada la oferta de TFG para el 

curso que viene, oferta que vuelve a ser superior a la demanda. 

 

5) Estudio y aprobación, si procede, de la Memoria Anual de Resultados del 
proceso del PC 10 (Orientación profesional e inserción laboral) del Curso 
2019/2020 

 

Toma la palabra el Vicedecano de Ordenación Académica, Ignacio Santos, que 

comienza agradeciendo su gestión al Prof. Manuel Narváez Peláez, responsable de 

Orientación del centro, y elaborador de la memoria. En la memoria se reflejan las 

numerosas actividades realizadas, en concreto 17, con 537 asistentes, duración de 212 

h y una satisfacción muy alta (4.76/5). 

Se aprueba por asentimiento. 

 

6) Asuntos de trámite.  

 

El Vicedecano de Ordenación Académica informa que en la Comisión de Ordenación 

Académica y de Calidad Transitoria se aprobaron los cambios de varias fechas de 

exámenes: por coincidir con la asignatura Anatomía Humana II, el examen de 

Bioquímica y Genética Clínica; también la propuesta de fecha para la defensa del 

Trabajo Fin de Master del Master Universitario en Investigación en Actividad Física y del 

Deporte. Y por otro lado se trasladó la fecha del examen de Bioquímica y Biología 

Molecular 2, al 18 de junio. Asimismo, se realizó una modificación menor en la Guía de 

Farmacología Clínica 



 11 

El Prof. Diego Bermúdez se ofrece para la revisión y realización de recomendaciones a 

realizar en las Guías docentes atendiendo a los distintos escenarios COVID. 

El Prof. L. Vicioso pregunta acerca de la expedición de los certificados de los tutores 

clínicos. El Decano responde que se van a generar en breve firmados por el Secretario 

General de la UMA; y que la de los tutores clínicos del Rotatorio la podrán obtener los 

propios tutores a través de la plataforma R0. 

 

7) Ruegos y preguntas.  

 

El Prof. M. Jiménez comenta su asistencia a un curso de verano de Educación Médica 

celebrado en Madrid, de cuyo desarrollo destaca el tema de nuevas técnicas docentes 

y la necesidad de su máximo desarrollo.  

El Decano agradece sus palabras, y hace referencia a que en la próxima memoria de 

autoevaluación a realizar para la Acreditación Internacional, habrá que mostrar 

evidencia de lo que se hace en el Centro y el plan de trabajo que se pretende realizar, 

lo que previsiblemente redundará en una mejora de la Educación Médica.  

Asimismo, se van a retomar los trabajos de revisión y mejora del Plan de Estudios, 

escenario que permitirá mejorar también la metodología docente y la integración de 

materias. 

Sin más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 12:15 horas del día 9 de julio de 

2021. 

 

Vº Bº 

EL DECANO 

 

 

 

 

 

LA SECRETARIA 

 

 

 


